

Varia

Varia

Editorial · Editorial

C. E. Wrede

- 347 **Notaufnahmen – Zeit für Deeskalation**
Emergency admission—Time for de-escalation

Originalien · Original articles

J. Frick · A. Slagman · M. Möckel · J. Searle · F. Stemmler · R. Joachim · T. Lindner

- 349 **Erleben von aggressivem Verhalten in der Notaufnahme nach Etablierung eines Deeskalationstrainings. Zweite Mitarbeiterbefragung in den Akutbereichen der Charité – Universitätsmedizin Berlin**
Experiences of aggressive behavior in the emergency department after the implementation of a de-escalation training. Second staff survey in the acute care at Charité – Universitätsmedizin Berlin

P. Hilbert-Carius · G. O. Hofmann · R. Stuttmann · V. Hofer

- 357 **Point-of-care-Gerinnungsdiagnostik beim Schwerverletzten. Möglicher Nutzen der Blutgasanalyse im Schockraum – Eine Monozentrische Untersuchung**
Point-of-care coagulation testing in severely injured patients. Value of the blood gas analysis in the trauma bay – A single centre study

M. Felzen · L. Lambrecht · S. K. Beckers · H. Biermann · N. Heussen · R. Rossaint · N. Lenssen

- 367 **Konzept und Evaluation eines 45-minütigen BLS-Trainings an Schulen**
Concept and evaluation of a 45 min BLS-training course in schools

M. Flentje · M. Block · L. Sieg · R. Seebode · H. Eismann

- 374 **Erweiterte Maßnahmen und interprofessionelle Konflikte nach Einführung des Berufsbildes Notfallsanitäter. Subjektive Umfrage im Rettungsdienstbereich Niedersachsen**
Advanced emergency procedures and interprofessional conflicts after implementation of a new profession in Germany. An online survey in the Lower Saxony emergency medical system (EMS)

Übersichten · Review articles

J. Knapp · M. Zylla · A. Schaper · D. Michalski · S. Hartwig · M. Bernhard

- 383 **Energydrinks in der Notfallmedizin – verleihen nicht nur Flügel**
Energy drinks in emergency medicine—give more than wings

Konzepte – Stellungnahmen – Leitlinien · Concepts – Statements – Guidelines

F. Flake · L. Schmitt · W. Oltmanns · M. Peter · S. Thate · F. Scheinichen · O. Peters

- 395 **Das Konzept Gemeindenotfallsanitäter/in. Projektskizze der Rettungsdienste Oldenburger Land zur optimierten Abwicklung von Notfalleinsätzen mit geringer vitaler Bedrohung**
The concept of community paramedics. A project of the Oldenburger Land Emergency Medical Services for the optimized handling of emergency cases with low vital threat

Teamwork + Education · Teamwork + Education

N. Beisemann · A. Noweski · M. Kreinest

- 402 **Wirbelsäulenimmobilisation bei Patienten mit schwerem Schädel-Hirn-Trauma – Einfach, praktisch**
Spinal immobilization in patients with severe traumatic brain injury—simple, practical

Statistik · Statistics*C. Weiß*

- 406 Lineare Regression. Folge 8**
Linear regression. Part 8

Leserbriefe · Letters to the editor*A. Günther · N. Weisner · C. Richter*

- 409 Vaginale Untersuchung bei Geburt im Rettungsdienst**
Vaginal examination by births in the emergency service

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles*S. Kindler · C. Metelmann · H.-R. Metelmann · B. Metelmann*

- 411 Notfälle im Mund-Kiefer-Gesichtsbereich**
Emergencies in the oral and maxillofacial region

- 428 Fragebogen**
Assessment

**Verschiedenes · Miscellaneous**

- 410 Erratum**
- 430 Mitteilungen des DBRD · News of the DBRD**
- 433 Mitteilungen des GRC · News of the GRC**
- 436 Mitteilungen der DGINA · News of the DGINA**
- 438 Mitteilungen des BV ÄLRD · News of the BV ÄLRD**
- Termine · Forthcoming meetings**
- Impressum · Imprint**